

Libro sobre las Escuelas Familiares Agrarias

“Roturar y sembrar” es el título de esta breve historia de las escuelas familiares agrarias. Estas iniciativas de promoción social comenzaron hace 38 años gracias al impulso del Fundador del Opus Dei. Hoy en día en España hay más de 35 centros en los que se imparte esta formación.

14/11/2005

Felipe González de Canales y Jesús Carnicero cuentan en este libro el desarrollo histórico de estas escuelas en las que se han formado miles de agricultores jóvenes en nuestro país. Los autores destacan que esta iniciativa educativa refleja la preocupación de san Josemaría por la vida espiritual y material de los protagonistas del medio rural.

Ya en 1930 se había referido al trabajo que habían de llevar a cabo hijos suyos en el Opus Dei, junto a otras personas, para dignificar la vida en el campo. Para san Josemaría, el objetivo de las EFA debía ser la mejora de la vida en el campo, así como la elevación en el terreno de la cultura, de la vida familiar y en el terreno del alma.

Felipe González de Canales fue uno de los promotores y el primer secretario general de las EFA. En 1975 fundó el Centro Nacional de

jóvenes Agricultores y desde 1998 preside el Instituto de Desarrollo Comunitario. Es dirigente de distintas asociaciones internacionales de desarrollo rural.

Jesús Carnicero Díez es periodista, ha trabajado en los diarios Madrid y Ya, y ha dirigido distintas publicaciones periódicas.

El libro ha sido editado por Rialp.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/libro-sobre-las-escuelas-familiares-agrarias/>
(18/02/2026)